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证监会问计专家
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新华社记者 赵晓辉 陶俊洁

上市门槛是否过高!

!中国的创业板既不是中小板"也不能照
搬香港模式" 中国还不具备条件建设完全意
义上的创业板"必须坚持走自己的路# $中国
政法大学教授刘纪鹏说#

根据管理办法" 拟在创业板上市的公司
应符合以下条件%最近两年连续盈利"最近两
年净利润累计不少于

!"""

万元" 且持续增
长&或者最近一年盈利"且净利润不少于

#""

万元" 最近一年营业收入不少于
#"""

万元"

最近两年营业收入增长率均不低于
$"%

#

刘纪鹏认为"创业板上市标准不能太高"

但是决不能一下子降太低"要借鉴国际规范"

同时也要尊重中国现实国情" 上市标准要从
高到低逐步调整" 重要的是首先把创业板开
起来#

但是" 中信证券研究部负责人徐刚则担
心%!创业板上市规格太高" 很多在纳斯达克
上市的企业在上市时还是亏损" 但事实证明
是成长性很好的优秀企业" 我们的创业板是
否把此类企业排除在外了' $

他认为" 股票市场的爆炒很多时候是资
源稀缺性导致的"应该降低门槛"让更多的创
业企业进入市场" 同时让证券公司作为做市
商进入市场"真正起到中介机构的作用#

发行审批是否过严!

根据管理办法"考虑到创业企业规模小(

风险大等特点" 证监会将专门设置创业板发

行审核委员会"人数较主板发审委适当增加"

并加大行业专家委员比例#

!这一制度延续了现行的主板发行体制"

发行审核依然行政化" 是否会造成发行的低
效率"延长上市时间"增加上市成本' $徐刚对
此表示担心# 他认为"创业板对中小企业来讲
最大的功能就是融资" 如果仍然需要发审委
的审核"则可能把本土企业资源推向海外#

天相投资顾问有限公司董事长林义相认
为" 创业板的发行审核流程应该较主板更为
简单一些"并向民营企业倾斜# 创业板企业募
集资金的用途不应该需要相关政府部门的审
批" 不要求做认证"!需要审批的项目越少越
好$#

燕京华侨大学校长(经济学家华生认为"

创业板应该增加市场化的探索" 成为主板市
场进一步市场化的试验田" 否则创业板的意
义将被削弱#

市场风险谁来承担!

创业企业的特点决定其投资的高风险#

证监会颁布的管理办法把保荐人的保荐期

限由主板的两年延长为三年"以更好地防范
风险#

!对保荐人要有非常严格的约束"三年期
内保荐书中承诺的方面如果出了问题" 要进
行有一定力度的惩罚" 目前的惩罚机制尚不
够明确# $银河证券首席经济学家左小蕾说#

她特别提醒" 应该重点关注保荐人在信息披
露中所淡化的!不利方面$#

刘纪鹏认为"在创业板推出的过程中"对
保荐人的要求应该更严格" 三年的督导期限
不能改变# 此外"对于保荐人能同时保荐多少
家企业"应该有一定限制#

在中国人民大学教授吴晓求看来"创业
板不应将风险仅压在一两个保荐人身上 "

这样做很不安全 " 最主要的风险应该让发
行人承担 " 出台相应的规则对企业本身进
行约束#

!创业板应该设置退市机制"明确禁止上
市公司进行资产重组"禁止买卖壳资源"真正
做到有进有出" 在市场化探索迈大步子的同
时更要加大监管力度# $华生建议#

左小蕾认为"!投资者的监管机制$ 亟待

建立"可以试点投资者集体诉讼"允许投资者
对上市公司信息披露等方面的违规行为进行
起诉# 既然投资者要承担退市风险"必将对上
市公司起到大的约束作用#

证监会有关负责人表示" 创业板关于退
市制度的设计会很严格"与主板有所区别# 从
国际上通行的规则看" 可能从上市公司违规
次数(交易量活跃程度等方面进行考虑#

市场规模如何把握!

!创业板重在今年开通"而不是要快速发
展成一定规模# $刘纪鹏说#但他也认为"创业
板第一批企业不应该低于

#"

家"之后到底是
批量上市"还是一两家上市"这是一个需要考
虑的细节问题#

专家们认为"由于融资额有限"单从资金
面上来讲" 创业板的推出对主板市场影响不
会太大"但初期应该形成一定的规模"以防止
市场炒作#

证监会数据显示" 创业板上市的每家企
业融资额大约只有

!

亿元至
&

亿元"上市
!""

家企业也只有
!""

亿元到
&""

亿元的融资
额" 只相当于上海证券交易所发行的一家大
型企业的融资额#

根据安排" 创业板上市管理办法于本月
$!

日征求意见结束后" 证监会预计需要一周
左右的时间进行修改" 然后报批国务院# 此
后"还将有创业板的上市规则(交易规则等一
系列文件出台"并成立专门的发审委"这需要
一定的时间#
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我市 '&个项目
获国家资金支持
本报讯 )记者 孟斌 实习生 周力凡*昨

日" 记者从市发改委获悉" 我市近日获得国
家(省

!($)

亿元资金支持"用于煤矿安全改
造(节能重点工程(循环经济(基础设施及社
会事业等方面的

'&

个项目建设#

在煤矿安全及节能改造方面" 国家发改
委共支持我市辖区煤炭企业

$*

个项目"下达
中央预算内投资

+#,,

万元"省财政配套资金
$$*!

万元# 在基础设施及社会事业方面"共
支持我市省基建投资

!&!*

万元"用于郑开大
道防洪应急工程贾鲁河花桥闸拆除改建桥梁
工程( 郑州市二七纪念堂和农民体育健身工
程试点

$

个项目#

此外" 河南庆安化工高科技股份有限公
司清洁生产与废水综合治理改造项目和郑州
市水资源实时监控与管理系统项目分别获得
&'"

万元(

&""

万元中央预算内资金支持#

筹备近十年之久的创业板市

场呼之欲出 ! 创业板上市管理办

法正在征求意见当中 " 这个人们

期待的新生事物将遵循怎样的规

则 ! 会否成为市场化改革的试验

田 # 在
&)

日证监会专门为此召开

的座谈会上 ! 六位业界专家展开

观点交锋 "
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本报讯)记者 赵文静 梁晓 文
-

图*别以为
独轮车是杂技演员的专利#如今"由杂技表演项
目发展而来的独轮车运动成为孩子们喜爱的新
兴体育项目"简单便捷的独轮车风靡一时#

昨日中午" 记者在汝河路一所学校门口看
到"几个小学生正在利用课余时间练习独轮车#

技术最棒的小女孩还为同伴们表演拿手绝
技+++水平摇车(半圆摇车# 据了解"独轮车运
动目前已在不少中小学校广泛开展" 其中不少
学校还组织了独轮车业余兴趣小组#

同时"绿城还出现了不少独轮车专卖店"各
式各样设计新颖的独轮车售价多在六十元左
右#此外"一些店还专门推出了免费培训以吸引
顾客# 据健康路一家运动健身器材店的工作人
员介绍"独轮车与单车(滑板(滑轮等运动项目
差不多"骑行技巧比较容易掌握"对参与者的平
衡(协调(力量(速度等多方面要求也使这一项
目具有很好的健身作用"很受学生欢迎"不少成
年人也将它作为工作之余的娱乐健身运动#
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我市开始调查节能灯具使用状况
依据调查结果补贴用户

本报讯 )记者 孟斌 实习生 周力凡*

今后"企业(单位以及居民使用节能灯具"

政府将给予补贴# 昨日" 市发改委传出消
息"郑州启动高效照明产品需求情况调查"

财政部门将依据调查结果给予用户补贴#

市发改委相关负责人介绍说"国家将安
排专项资金"推广支持高效照明产品替代在
用的白炽灯和其他低效照明产品# 为全面掌

握高效照明产品市场需求情况" 我市展开本
次调查# 调查的对象包括大宗用户和城乡居
民用户# 大宗用户是指工矿企业(写字楼(医
院(学校(宾馆(商厦(车站(机场(道路等采用
照明产品集中的单位(场所"采用合同能源管
理推广高效照明产品的节能服务公司可视
为大宗用户&居民用户是指以社区或行政村
为购买单位的用户#调查对象根据实际需求"

应提供所需高效照明产品的名称(规格型号(

数量(总功率(预计安装时间等内容#

据了解"财政部门将依据用户实际购买
高效照明产品的合同(票据等进行补贴# 补
贴方式%间接补贴"由财政补贴给中标企业"

再由中标企业按中标协议供货价格"减去财
政补贴资金后的价格销售给终端用户"最终
受益人是大宗用户和城乡居民用户#

天气逐渐转暖

太阳能热水器热销
专家提醒消费者甄别优劣
本报讯)记者 成燕*随着天气逐渐转暖

及人们节能意识的增强"太阳能热水器市场
逐渐红火起来#记者从我市多个建材市场了
解到"目前"太阳能热水器市场品牌繁杂"质
量参差不齐# 昨日"省家电协会有关负责人
提醒消费者"购买太阳能热水器一定要睁大
慧眼#

记者在走访郑州多家建材超市及水暖批
发市场时发现"除!皇明$(!亿家能$等知名太
阳能热水器老品牌外" 上市销售的各类太阳
能热水器足有数十个品牌" 价格最多相差千
余元# 部分产品外观做工粗糙"产地模糊"售
后服务不完善#

据省家电协会有关专家介绍"!中国质量
万里行$日前对外发布的,太阳能热水器消费
者维权手册-显示"近七成消费者对使用的太
阳能热水器不满意"并且"不少热水器不同程
度存在安全隐患#当前"不少厂家不能提供保
障太阳能安全运行的全套管路配件(辅机"有
的甚至直接由经销商在市场选配拼凑组装"

造成质量与安全隐患频发#他们提醒消费者"

购买太阳能热水器时" 千万不要只图价格便
宜" 品质好的太阳能热水器可以使用十年以
上"而质次的热水器只能用一两年就需更换#

购买前"消费者最好货比三家"在正规的销售
渠道选择知名厂家产品购买#

我省加工贸易将优化升级
本报讯)记者 侯爱敏*借助国家对加工

贸易宏观政策调控的机遇" 我省今年力促加
工贸易转型升级(优化出口结构#记者昨日从
省商务厅获悉"从今年开始"全省将用

$

至
#

年的时间" 培育出
$

到
#

个在国际市场叫得
响的自主品牌产品(

!"

家以上加工贸易出口
过亿美元的龙头企业#

据了解 " 出口结构不合理是河南加工
贸易存在的一个突出问题 # 今年全省将通
过!请进来$(!走出去$等形式"加强河南加
工贸易企业与沿海企业的洽谈对接 " 在承
接加工贸易梯度转移中"重点引进大项目 "

实现加工贸易出口产品由低中档向中高档
转变# 还将围绕食品(铝加工(煤炭化工(汽

车及零部件制造(装备制造(纺织服装等全
省六大支柱产业" 以及百户重点工业企业
和

#"

户高成长型高新技术企业 "加快培养
河南优势行业的加工贸易龙头企业# 其中"

郑州市的汽车工业( 郑州出口加工区的晶
圆片产品被列为全省龙头企业和龙头产品
的重点培养对象#

股市延续深强沪弱
成交总量继续萎缩

新华社上海
$

月
&)

日电 延续前一交
易日的!深强沪弱$格局"

&)

日深市继续上
行"上证综指则在中石油(中石化等大盘股
的拖累下出现

"()$.

的跌幅# 与此同时"两
市成交继续萎缩#

上证综指当日以
$)''(!$

点小幅高
开"早盘震荡上行"摸高

$),+($&

点后开始
快速下挫" 尾盘勉强收于

$)""

点上方"报
$)")(+)

点" 较前一交易日下跌
"()$.

"全
天振幅为

&(,).

#

深 证 成 指 继 续 上 行 " 当 日 收 报
!$'+,(",

点"涨幅为
"(').

#

当日沪深两市成交继续萎缩" 分别成
交

*&"("&

亿元和
$##("'

亿元#

上周新增账户 '#万
新华社北京

$

月
&)

日电 据,中国证
券报-报道"中国证券登记结算公司统计"

上周
/

股持仓账户增加
!)(++

万户 "达
')""(&&

万户#

上周沪深股市新增股票账户
'#('!

万户 "超过前一周的
'"(&!

万户 # 其中 "

新增
/

股账户
'#(&'

万户" 新增
0

股账
户

!*!)

户#截至
$

月
&!

日"沪深股市持
仓

/

股账户数达
')""(&&

万户 " 比前一
周增加

!)(++

万户# 不过"市场交易活跃
度略有下降 "上周参与交易的

/

股账户
数为

!$!+(!'

万户 "比前一周减少
+"(*+

万户#

统计数据显示"截至
$

月
&!

日"沪深
股市股票账户总数达

!!#'&(+'

万户# 其中
有效账户数为

,#*!(,+

万户"另有
!,*"(+)

万账户为休眠账户#此外"上周新增基金账
户

)()!

万户#

亚太地区股市涨跌不一
新华社北京

$

月
&)

日电
&)

日亚太
地区主要股市涨跌不一#

当天 " 中国台北股市加权指数下跌
&*("*

点"收于
+*)+("&

点"跌幅为
"($!.

#

新加坡股市海峡时报指数下跌
'(,*

点"收
于

&,,#(&&

点"跌幅为
"(!*.

# 印度孟买股
市敏感

$"

指数下跌
!$"())

点 " 收于
!)"+)(+$

点"跌幅为
"(+!.

#

但是 " 中国香港股市恒生指数上涨
!#&(',

点 "收于
&&)!*("!

点 # 澳大利亚
悉尼股市主要股指上涨

)$

点 " 收于
#$+!('

点 "涨幅为
!(&.

# 菲律宾马尼拉
股 市 主 要 股 指 上 涨

&)(!*

点 " 收 于
&,!+($*

点"涨幅为
"(,.

# 韩国首尔股市
综合指数上涨

'(*'

点"收于
!)*,()*

点 "

涨幅为
"($.

#

日前" 贵州省遵义市茅台镇三来酒业申请用

#遵义会议$注册酒商标"已被有关部门受理% 如果

在受理期内没有人提出异议" 他们将获得注册商

标% 其印有模仿毛泽东同志题词#遵义会议&的白

酒在市场上销售后引发了社会各界的强烈反响%

左图
$

月
!,

日" 在贵州遵义市工商管理局"

商标管理人员拿着印有'遵义会议&商标的酒说"

现在企业注册商标都不经过工商局审查" 商标注

册已市场化" 都是由各地的代理商直接向国家商

标局申报%

右图 记者
$

月
&&

日拍摄的毛泽东同志 #遵

义会议会址&题词% 新华社发


